

Après 100 jours, il voit déjà loin

HÔPITAL Entré en fonction en novembre dernier, Laurent Exquis est le nouveau directeur de l'Hôpital intercantonal de la Broye (HIB). Il entend y développer une stratégie claire, avec notamment la perspective de développer les locaux.

PAYERNE

« Maintenir un hôpital de proximité qui assure les soins de base pour les Broyards. » Les incertitudes prévalant au sein des employés quant à l'avenir du HIB ont induit ces dernières années un sentiment d'inconfort au sein du personnel. Arrivé à la barre de l'établissement médical en novembre dernier suite au départ du Stéphane Duina, son successeur, Laurent Exquis, a profité de 100 premiers jours pour établir un point de situation de l'hôpital. A la clé, il entend établir une stratégie claire d'hôpital de proximité, qui devra être validée par les Départements de la santé publique vaudois et fribourgeois d'ici fin 2016.

Bâtiment devenu obsolète

Mais pour atteindre ces objectifs, les défis s'annoncent nombreux pour le nouveau capitaine, qui se définit comme proche des gens. A commencer par les locaux payernois. « Construit en 1973, l'établissement est saturé, explique-t-il. Il n'y a plus un mètre carré de disponible pour aménager un bureau ou des activités médicales. Et les espaces sont devenus obsolètes, comme par exemple, des chambres à 4 ou à 6 lits avec douches à l'étage. »

A moyen terme, l'établissement devra ainsi s'étendre. Une perspective qui ne sera possible qu'avec le déménagement espéré de l'EMS Les



Après un peu plus de 100 jours à la direction du HIB, Laurent Exquis a analysé devant la presse les forces et faiblesses de l'établissement.

PHOTOS SÉBASTIEN GALLIKER

cine pour faire face au vieillissement de la population. »

Points forts à développer et image à travailler

En termes médicaux, l'hôpital devrait se concentrer principalement sur ses points forts dans le futur. « Le pôle mère-enfant a du sens dans une région en plein développement, ajoute le Genevois domicilié à Yverdon-les-Bains. Le centre du métabolisme va aussi rester. Et développer la filière orthopédique semble logique avec le centre de rétablissement stavaicois. »

Mais pour atteindre ces objectifs, le HIB devra également travailler son image. Si l'hôpital est toujours à taille humaine avec quelque 700 collaborateurs représentant une centaine de professions, sa réputation n'est pas très bonne au sein de la population. Les conflits de chirurgiens ou la bactérie VRE ont entraîné un déficit de captation. Si les patients donnent une note de satisfaction de 8,9 sur 10, ce qui est plutôt réjouissant, l'établissement n'a pris en charge que 60% des Broyards hospitalisés en 2014.

SÉBASTIEN GALLIKER

Vers un EMS en ville



L'EMS Les Cerisiers actuel.

« Propriétaire des terrains, des murs de l'hôpital, ainsi que de l'EMS, l'association HZP (Hôpitaux de la zone hospitalière VII) est en train de finaliser un projet de déménagement de ce dernier en ville. Ce serait la situation idéale pour permettre le développement des activités de l'hôpital. » Les paroles de Laurent Exquis contredisent celles d'Alain Monney, président de l'association HZP, en décembre dernier. En effet, les délégués des communes membres avaient alors appris que l'extension de l'EMS Les Cerisiers de 42 lits en chambre double à 80 individuels ne pourrait probablement que se faire sur la parcelle actuelle.

Mais outre la décision de l'assemblée générale des délégués des communes, un éventuel déménagement passera encore par l'obtention des crédits financiers auprès de la Santé publique vaudoise, la réalisation d'un nouveau PPA du secteur ou encore un concours d'architecture. Autant de démarches qui prendront un certain temps.

Ce n'est qu'une fois ces étapes à leur terme que l'entier de la surface à l'arrière de l'hôpital sera laissé à disposition du HIB. « Cela ouvrirait des perspectives », conclut Laurent Exquis. SG

Valse de pasteurs à la paroisse Pacore

Deux nouveaux ministres entreront en fonction courant 2016.

PAYERNE

Depuis le départ des pasteurs Sylvain Durgnat, John Ebbutt et Nicolas Charrière entre 2010 et 2011, la situation ministérielle de la paroisse protestante Pacore (Payerne-Corcelles-Ressudens) a beaucoup de peine à se stabiliser, ont appris les conseillers paroissiaux réunis en assemblée, mardi 12 avril dernier, à la Maison de paroisse de Payerne.

Ainsi, le pasteur Jean-Pierre Roth, engagé à mi-temps depuis 2011, va quitter la paroisse en mai et sera remplacé par François Rouchat. Quant au pasteur suffragant Amédée Ruey, dans la paroisse depuis 2013, il cessera ses fonctions en juillet. Une procédure de repourvure, conduite par l'Office des ressources humaines de l'Eglise évangélique réformée vaudoise (EERV), va s'ouvrir pour lui trouver un successeur à la cure de Ressudens. Regroupant 2,5 ETP, la nouvelle équipe ministérielle complète devra donc se constituer autour du titulaire Thierry Delay, engagé à plein temps depuis décembre 2013.

Un demi-siècle d'engagement

L'assemblée a aussi pris connaissance de la situation financière difficile de la paroisse, puisque les comptes 2015 sont déficitaires, comme l'étaient ceux de 2014,

Fête des enfants et Abbaye réunies

BISANNUELLE Tous les deux ans, les festivités de l'Abbaye du Soleil suivent celles de la Fête des enfants, organisées chaque année à l'Ascension.

LUCENS

Distinctes dans leurs structures, les deux organisations lieront leurs forces pour cinq jours de fête, du 4 au 8 mai. Elles organisent en commun un grand loto à la grande salle, mercredi soir 4 mai. Selon la coutume, le lendemain, jour de l'Ascension, l'harmonie L'Abeille sonnera la diane dans les quartiers lucensois, dès 5 h. Dès 8 h, les animations propres à la Fête des enfants et les tirs (à l'arc, à l'arbalète et au flobert), seront ouvertes au public sur la place du Casino, au pied du château.

Dès 13 h, la désormais traditionnelle course pédestre A travers Lucens permettra aux participants des diverses catégories de soutenir la Fondation Make-A-Wish, dont le but est d'exaucer le vœu d'enfants qui sont ou ont été gravement malades. Une populaire Fête des enfants qui se terminera sur la cérémonie de remise des prix, dès 16 h, sur la place de fête.

L'Abbaye prend le relais

Dans la même ambiance festive, changement de lieu dès 18 h, avec la levée des danses, à la grande salle, par la Jeunesse. Dynamique abbé-président de l'Abbaye du Soleil, Steve Dessarzin explique que pour l'édition 2016 de l'Abbaye, son Conseil a voulu rassembler l'ensemble des animations et de la gastronomie sur un même site,



Comme ci-dessus en 2014, où l'abbé-président Steve Dessarzin accueille les nouveaux membres, l'Abbaye attire les jeunes, dont certains sont passés par le tir des enfants.

PHOTOS JDF

autour et dans la grande salle. Chaque soir, du 5 au 8 mai, le grand restaurant proposera une gastronomie à thème. Ainsi, une « pasta party » inaugurera le concept, jeudi soir 5 mai, avant les grands feux d'artifice offerts par la commune et tirés depuis l'esplanade du château, dès 22 h 30.

Vendredi 6 mai débuteront, à 14 h, les tirs de l'Abbaye. Ouverture de la place de fête et des forains dès 15 h, avec dès 19 h, une soirée country à la grande salle.

La journée du samedi 7 mai sera consacrée aux tirs, de 9 h à 17 h 30. La place de fête sera, elle, ouverte dès 11 h.

Dimanche 8 mai, retour à la tradition avec, à 9 h, un culte dans

la cour du château. Il sera suivi de l'apéritif, partagé dans l'enceinte du vénérable édifice.

Comme il y a deux ans, le couronnement des rois se déroulera sur la bien nommée place de la Couronne, au centre du bourg. A 12 h 30, le cortège précédera le banquet, prévu avec deux toasts à la patrie, portés par la conseillère d'Etat Nuria Gorrite et le brigadier Guy Vallat, membre de l'état-major des forces terrestres.

Autant l'abbé-président Steve Dessarzin que son complice du Conseil Philippe Pahud, responsable de la place de fête, se disent heureux du succès remporté par l'Abbaye auprès de la population et des jeunes en particulier.

Depuis quinze ans, l'effectif des

membres augmente régulièrement de 5% à chaque fête, pour atteindre à ce jour le nombre réjouissant de 269.

JEAN-DANIEL FATTÉBERT

■ Pour consulter le programme, les parcours et s'inscrire à la course pédestre A travers Lucens: www.fetedesenfants.ch

PUBLICITÉ

Un pour tous DENNER SATELLITE
Granges-Marnand
Livraisons à domicile gratuites
Heures d'ouverture: du lundi au vendredi: 07:00 - 19:00, non stop et le samedi: 07:00 - 18:00
026 668 06 85